

## **Schriftliche Anfrage betreffend Rolle der Windenergie im Kanton Basel-Stadt**

25.5384.01

Windenergie spielte im baselstädtischen Energiemix bis heute keine Rolle. Die zugrunde liegende Einschätzung liegt bereits viele Jahre zurück. Inzwischen hat sich die Ausgangslage jedoch verändert: Der Umstieg auf erneuerbare Energien geht dynamisch voran und die Windenergie leistet im Winterhalbjahr einen wichtigen Beitrag. Zudem machen technologische Fortschritte Windkraftanlagen auch an Standorten interessant, die früher als ungeeignet galten.

Viele Kantone scheiden derzeit Eignungsgebiete für Windkraftanlagen aus und vereinfachen ihre Bewilligungsverfahren, um die Energiewende voranzubringen.

Vor diesem Hintergrund bitte ich den Regierungsrat um ein Update zum aktuellen Stand der Überlegungen im Kanton Basel-Stadt und um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Sieht der Regierungsrat Potenzial für Eignungsgebiete für Windkraftanlagen auf Kantonsgebiet?
2. Ist er bereit, eine entsprechende Überprüfung unter Berücksichtigung der technologischen Entwicklung vorzunehmen?
3. Welche Rolle spielt die Windkraft in den Strategien und Projekten der IWB ausserhalb des Kantonsgebiets?
4. Plant der Regierungsrat, für Windkraftanlagen im Kanton Basel-Stadt ein vereinfachtes Bewilligungsverfahren analog zu anderen Kantonen einzuführen?

Jean-Luc Perret